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洛阳晚报：您是全国知名的旅游达人，
曾30多次穿越罗布泊，能介绍一下是什么原
因打动了您，和我们联手做这次重走丝绸之
路活动吗？

周新伟：和洛阳合作这次重走丝绸之路活
动，有几个方面的原因。一是我本人从小生活
在新疆，对新疆这片土地特别热爱，希望有更
多的人能了解我的家乡，了解它的历史。二是
最近这些年我常到洛阳，深深地被洛阳雍容华
贵的牡丹所吸引，同时也知道洛阳在宣传丝绸
之路东方起点上做了很多工作。

洛阳和新疆都是丝绸之路上的重要地
点，旅游是互动的，心动不如行动，我就向洛
阳的朋友们表达了这个想法，希望通过“牡
丹使者”重走丝路，将两个城市的文化很好
地结合起来。

洛阳晚报：您是一个特别有创意的人，
从自驾车到摩托车，从骆驼到毛驴，经您策
划的各种活动让人印象深刻。这次活动，洛
阳很多市民都很想参与，能透露一下您给大
家制定的计划大概是怎样的吗？在重走的
过程中，会有哪些特别令人期待的呢？

周新伟：根据我这些年的经历，我意识到，
快餐式的观光游已远不能满足人们的需求，要
做就应该做深度游，有参与性和体验性的活动
贯穿其中。我们这次的活动就是如此，通过

“牡丹使者”的引领，让人们通过故事化的场
景，来一场圆梦之旅。最终的目的是让所有参
与的人身临其境，让没来的人可以通过故事化
的场景圆梦。我相信，这场体验之旅，一定会
让所有参与的人一辈子都忘不了。

最令人期待的，当然是罗布泊和楼兰了。
这是两个非常有挑战性的地方。目前全世界
到过楼兰的不足千人，我们这支队伍的人能成
为其中一员，将是非常难得的机会。

洛阳晚报：对于洛阳的很多读者来说，
罗布泊、楼兰、天山，这些字眼都极具诱惑
力。对您来说，可能犹如自家的后花园，不
需要地图就知道往哪走。到底是什么原因
促使您一次次地将足迹留在这些地方？

周新伟：这些地方我确实去过很多次，
为什么还要继续去，并且乐此不疲呢？原因
是多年的生活经历，让我越来越意识到，越
是荒凉的地方，越是孕育着丰富的内涵。在
现代社会，很多人很浮躁，有都市病，我觉
得，如果说生活在城市里是在放电的话，那
么到荒漠就是去充电，当饱览沙的海、沙的
浪、沙的纹、沙的路，领略了沙漠的神奇、沙
漠的奥妙、沙漠与众不同的魅力时，就会觉
得自己重新充满了能量。

“牡丹使者”重走丝绸之路大型文化采风活动总领队周新伟曾38次穿越
罗布泊，足迹遍及大江南北。他接受洛阳晚报记者采访时表示：

这场体验之旅，一定会让你一辈子难忘
最令人期待的，当然是罗布泊和楼兰

□记者 李燕锋

说起周新伟，许多喜欢探险的人都羡慕他传奇的探险之旅，38
次穿越罗布泊，足迹遍及大江南北，开创特种旅游新方式……

在这次本报联合有关部门组织的“牡丹使者”重走丝绸之路大
型文化采风活动中，我们有幸请到周新伟来担任活动的总领队。现
在，我们就一起来听听他将为我们带来一场怎样的寻梦之旅。

洛阳晚报：洛阳和新疆，同属丝绸
之路上的重要地点，这次能联手做重走
丝绸之路活动，您觉得意义在哪？对两
地的文化、经济交流能起到什么作用？

周新伟：洛阳和新疆两地牵头重走
丝路，能很好地带动沿途城市的参与热
情，强化丝绸之路整体旅游品牌的意
义，不仅能对两地的文化交流起到很好
的推动作用，也为开辟丝绸之路旅游线
路提供新思路、新理念。

洛阳晚报：您是一名全国有名的旅
游策划人，洛阳是一座旅游城市，现在
又在建设国际文化旅游名城，大力发展
旅游业，对此您有什么好的建议吗？

周新伟：洛阳旅游资源很丰富，又
是十三朝古都，这些年我多次到洛阳，
发现洛阳旅游存在的问题是静态的东
西过多，动态的活动有限。这次的“牡
丹使者”重走丝绸之路文化采风活动就
是一种探索，通过活动让大家的目光凝
聚在洛阳，把市场的关注也吸引到洛
阳。我常说，生命在于运动，旅游在于
活动，希望洛阳以后在发展旅游上，能
有更开阔的视野，运用更多新的营销策
略，把现有的资源好好梳理，通过更多
活动的带动，让古都焕发新的青春。

洛阳晚报：我们的重走丝绸之路活
动很快就要开始了，今后还会有更多的
人从洛阳出发，沿着这条路去探寻，去
追逐梦想。您能否指点一下大家，需要
做哪些准备工作，怎样才能让类似的探
寻活动更有意义？

周新伟：首先要作好心理上的准
备。这是一次长途旅游，每天的行程都
在 500 公里以上，大家要作好长途旅行
的心理准备。

其次是作好知识上的储备，多读一
些相关书籍，了解沿途城市的文化、历
史等背景，要记得，我们不是普通的观
光客，而是带着一颗心去旅行的。只有
我们把自己的心装得满满的，身临其境
时，心灵才能得到共鸣。

洛阳晚报：有人说，周新伟生而为探险，生而为旅游。对这句话，
您怎么看？

周新伟：说生而为探险，有点过了。其实我觉得，探险是旅游
的一种方式，源于对人生的好奇。通过我的探险，让大家去旅游，
让更多人的生活由此变得更丰富、更美好，我觉得我很幸福。况
且，这种探险和旅游，其实也是在圆自己的梦。

洛阳晚报：在您数次的旅游、探险经历中，有没有哪一次或哪
个场景让您至今难忘？有没有什么特别的故事，能和洛阳的旅游
爱好者分享？

周新伟：很难说哪一次是最难忘的，因为很多次，或者说每一
次都很难忘，很精彩。不论是在神秘的塔克拉玛干，还是在幽雅
的和田河湾，那湛蓝的天空、金黄色的胡杨、夜幕下的星空、感人
肺腑的友谊以及最原始的驴车队、沙漠露营的顶顶帐篷……这些
不光是我的梦想，很多人都有这样的梦。我将自己的梦想放大，
带更多的朋友一起去实现梦想。而在追梦中，我又实现了更多的
梦想。

洛阳晚报：“悄悄地把梦想记在心上，默默地用行动来实现”，
这是媒体对您的一种描述。从这句话看出您是一个特别有目标、
有方向的人。现在有很多年轻人也很喜欢旅游，喜欢探险，但要
么没时间，要么没金钱，您能给大家一些建议吗？

周新伟：每个人心中都有梦想，我常常跟自己说，有梦想，就
要想办法去实现。这些年，我换过很多地方，但再怎么折腾也没
离开旅游行业，做旅游的心态也没有变。年轻的朋友也一样，如
果你有这样的梦想，就要始终把梦想记在心里，默默地储备力量，
用自己的行动来实现。

因为，再不出发，就老了；再不行动，我们的丝绸之路就不会
说话了，就真的变成荒漠了。

探险是旅游的一种方式
源于对人生的好奇

旅游是互动的
心动不如行动

以活动带旅游
古都焕发青春

特种旅游，是相对于观光、度假等常
规旅游而言的，更侧重于自主性、个性
化、目的性，主要有徒步、登山、探险、摄
影、自行车旅游和自驾汽车旅游等形式，
行走的线路也主要围绕着边疆、古道、荒
漠、高山峻岭、洞穴等人迹罕至的去处。
新疆特种旅游出现在20世纪90年代。
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周新伟，中国十大旅游策划
人之一，新疆兵团旅游协会副会
长，新疆星级导游委员会主任，新
疆特种旅游资深专家，新疆大美
印象旅游文化有限公司总经理，
全国龙之旅联合会副秘书长。“牡
丹使者”重走丝绸之路大型文化采
风活动总领队。
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